

VISITA DE LOS REYES DE ESPAÑA 1909

Corría el año de 1908, concretamente el día 22 de diciembre, y en la sesión municipal del Ilmo. Ayuntamiento, que se estaba celebrando dicho día, el Sr. Secretario, don Juan del Río, dio lectura a un servicio telegráfico de la dirección provincial de Toledo requiriendo al ayuntamiento para que ordenase reparar la línea telefónica en unos veinte postes toda vez, según la nota, que, muy en breve, según noticias que tienen en aquel centro, se haya próximo el viaje de Sus Majestades a la finca "La Ventosilla".

Como observamos, no existía un comunicado del Gobierno Civil, del Ministerio del Interior o de la Casa Real, comunicando oficialmente dicha visita al Sr. alcalde y corporación de La Puebla; sino un simple rumor del centro telefónico que, es de suponer, recibiera órdenes de Madrid ante la posible visita de su Majestad D. Alfonso XIII y su esposa Victoria Eugenia. Haciendo un poco de historia digamos que Alfonso XIII, hijo póstumo de Alfonso XII, nació el día 17 de mayo de 1886 y el día 17 de mayo de 1902 fue proclamado Rey con 16 años de edad. El día 31 de mayo de 1902 contrajo matrimonio con la princesa Ana de Battenberg, nieta de la reina Victoria de Inglaterra y para ello tuvo que convertirse al catolicismo, adoptando desde entonces el nombre de Victoria Eugenia. La boda se celebró en la Iglesia de San Jerónimo y al regreso a palacio, al llegar a la calle Mayor de Madrid, el anarquista Morral les arrojó una bomba que ocasionó la muerte de 23 personas y más de cien heridos, pero los reyes salieron ilesos. Mateo Morral huyó; pero cuando iba a ser detenido en Torrejón de Ardoz se suicidó no sin antes matar al guarda jurado que lo detuvo.

Oída la lectura del comunicado y no obstante no ser oficial, el Ayuntamiento tomó el acuerdo de que, *"el alcalde ordene dicha reparación de los postes de la línea telefónica, invitando al Excmo. Duque de Santoña, propietario de la finca "Ventosilla", para que*



ayude el coste de dicha reparación en cuanto crea conveniente puesto que, el beneficio de la renovación de postes redundará también en su favor". La próxima noticia que se tiene sobre dicha visita Real es ahora la comunicación del Sr. Administrador del Duque de Santoña, participando que SS. MM. Los reyes de España pasarían por esta población, en dirección a Ventosilla, en la última decena del actual mes- según consta en el acta del Ilmo. Ayuntamiento de fecha 12 de enero de 1909.- En dicho acta el ayuntamiento *"acuerda se conteste al oficio del Sr. administrador manifestando que la corporación ve con suma complacencia el paso de los Soberanos por esta villa y que al efecto se repararán las calles de San José y Pliego Valdés - hoy calle de Tendezuelas- entendiéndose la comisión de Festejos con todo lo demás, teniendo en cuenta las asignaciones del presupuesto.*

Vuelve a reunirse el ayuntamiento en sesión el día 17 de dicho mes en la que el concejal, don José Sanmiguel, dice que: *"estando próximo el día del paso por esta población de Sus Majestades los Reyes de España se debe tener preparada la madera que sirvió a dicho objeto en el año anterior para el mejor orden y prontitud de los trabajos que hayan de hacerse"*

Con esta afirmación, el Sr. Sanmiguel nos descubre que, ésta no era la primera visita de Sus Majestades, sino que, el año anterior, también pasó



Marcelino Villaluenga Morón

C/ Convento 4 - C.C.: El Faro

Teléf.: 925 750 772

45516 LA PUEBLA DE MONTALBÁN (Toledo)

C/. Convento, 4 - C.C. El Faro, 1º Planta Local 3 Telf.: 925 745 503 - Fax: 925 751 002

45516 LA PUEBLA DE MONTALBÁN (Toledo)